

tielle, par une musique mécanique est aller contre le principe même de la liturgie. C'est enlever au culte divin l'élément vivant, l'adoration intérieure et personnelle qui en est la raison d'être."



## LA JOURNÉE MARIALE DIOCESAINE DE GRAVELBOURG

Dans une lettre à ses prêtres, en date du 12 septembre dernier, S. E. Mgr Villeneuve, O. M. I., évêque de Gravelbourg, leur rappelait ce qu'il a fait pour inculquer à ses diocésains des sentiments pareils à ceux des chrétiens d'Ephèse pour la Sainte Mère de Dieu. "Aussi bien, me suis-je employé, depuis mon arrivée dans le diocèse, à le leur rappeler souvent et à leur inculquer une dévotion aussi vive qu'éclairée pour Marie. Outre les prières que j'ai prescrites et indulgencées pour obtenir le secours de l'Immaculée Vierge dans les temps pénibles que nous traversons, et les exercices que j'ai aussi recommandés, j'ai voulu qu'on ne négligeât point même cette année, malgré des circonstances moins favorables, le pèlerinage annuel organisé à la grotte de Lourdes de Verwood. Mais il me plaît de faire quelque chose de plus spécial encore pour commémorer le saint Concile d'Ephèse qui fit briller d'une façon si éclatante, sur le diadème de Marie, l'incomparable privilège qui en a fait la plus sublime des créatures."

Une journée diocésaine mariale, en l'honneur de la maternité divine de Marie et en souvenir du quinze centième anniversaire du Concile d'Ephèse, avait été fixée au 7 octobre, fête du Rosaire, par le pieux Evêque et tous les détails en avaient été arrêtés par lui. Hélas! la part que la Providence lui réservait, en cette journée glorieuse, était celle de la souffrance sur un lit d'hôpital. On lui suggéra de remettre la célébration à plus tard, mais il s'y opposa avec toute sa douce énergie. "La fête n'est pas pour moi, elle est pour la sainte Vierge. Poursuivez votre programme." Il devait prêcher en français et en anglais à la messe pontificale; il fut remplacé par le R. P. Beauchamp, O. M. I., du collège de Gravelbourg, et le R. P. Bourque, S. J., du collège de Saint-Boniface. Le programme se poursuivit comme il le désirait. S. E. Mgr Prud'homme, évêque de Prince-Albert et Saskatoon, remplaça lui-même le métropolitain de Regina, S. E. Mgr McGuigan, qui, dans le programme primitif, devait chanter la messe pontificale et qui, de Toronto, adressa la dépêche suivante à l'Evêque de Gravelbourg:

"We are with you in spirit and prayer as you celebrate marital Congress and anniversary. May the Queen of the Holy